

LA INFORMACIÓN

Número atrasado, 10 céntimos

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN

En 1.ª plana, línea 0'50 pesetas.
En 2.ª id. id. 0'40 id.
En 3.ª id. id. 0'30 id.
En 4.ª id. id. 0'25 id.

Anteojos y comunicados precios convencionales.

No se devuelven los originales.

DIARIO LIBERAL DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES

Oficinas y Talleres,
Navarro Rodrigo, núm. 13.

Núm. 489

Almería, sábado 16 de Noviembre de 1912.

Teléfono núm. 93.
Hora de oficina de 9 á 12.

DESPUES DEL ASESINATO

En la Basílica de Atocha

Esperando el cadáver

Llegamos a la basílica a las cuatro y media; las puertas del paseo de Reina Cristina estaban cerradas; por la de la calle de Julian Gayarre entramos en el Panteón de Hombres Ilustres.

Allí esperaban la llegada del féretro el señor Franco Rodríguez, con una comisión del pueblo de Alicante, en representación de todas las fuerzas vivas de la ciudad levantinas, los concejales del Ayuntamiento municipal señores Reynat y Valdivieso, los comisarios del Centro, Hospicio y Congreso, el obispo de Sión y el cetero parroquial, con cruz alzada; Comisionados de Segovia, y Avila, los señores Morote y Pérez Asensio, el presidente de la Sociedad «La Vifia», don Genaro Merco, que con más de mil taberneros, ha asistido al entierro, don Luis Palomo y varios periodistas.

Hacia un frío glacial; en coches, trayendo coronas y más coronas. Ya estaban allí, rodeando el túmulo, una del alcalde de Madrid, otra del Círculo Liberal, otra del Casino de Alicante, de la ciudad de Alicante a su protector, del Club Español de Buenos Aires, de la Diputación y Junta de Obras del Puerto de Alicante, y otra, preciosos, del Ayuntamiento de Soriano.

Las coronas rodeaban la fosa y el túmulo; pendían de los adornos del sepulcro de Prim y formaban calle sobre la arena del jardín.

Iban llegando comisiones; el alcalde con el Ayuntamiento casi en pleno, el gobernador y la Diputación Provincial, la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados, presidido por don Gabr. Rodríguez, el claustro de doctores de la Universidad, representado por el teniente coronel don Francisco de Francisco y por los doctores Abras y Fernandez Victorio.

En la tarde, sobre la amarillenta arena del jardín se destacaban los colores de la hojarasca de las coronas; negras unas, moradas otras, de clavos y de variados tonos las demás. Desde los coches las trasladaban con prisa, dejando en la calle una ristra de flores.

En el edificio en construcción se agolpaba el público; a duras penas conteniendo por las guardias.

Por el vecino paseo desfilaban con marcialidad las tropas, y el ruido las músicas llegaba triste a los claustros abovedados.

Si hizo de noche, sin que la comitiva hubiese llegado a la basílica.

De la vecina fábrica de Siemens se tendió un cable a última hora, para dar luz a las galerías panteónicas; pero no se consiguió el fin apetecido.

La tumba
De ladrillo, revestida de cemento y estará cubierta provisionalmente con una losa de mármol.

Además de la meñaca se recibió la orden de construcción; ha dirigido las obras el arquitecto de la basílica, D. Ferriando Arbo.

La tumba quedó terminada a las cuatro y quince minutos.

Está situada en el centro de la galería de Concha; llamada así por estar enterado en ella el marqués del Duero. También están en la misma galería, que es la colindante con el paseo de Reina Cristina, los sepulcros de Palafox y Ostañón.

El sepelio

Cerró la noche. El frío afeó los cuerpos. Por el Páccico se oía aún el son marcial de las trompetas. El murmullo del público anunció la llegada del cortejo.

Eran las cinco y treinta y cinco minutos. Una avalancha de gente invadió el jardín. Los porteros del Congreso y del Senado, con hachones encendidos, formaron en dos filas hasta el túmulo.

La Policía era impotente para contener los curiosos. Imposible evitar el estímulo de ver aquella última ceremonia.

Llegó el arnés fúnebre frente a la puerta de la Basílica, por la calle de Julian Gayarre. Los últimos del féretro se dispusieron el posterior honor de conducir a los brazos sus restos; el señor Armitán subió al arnés para ayudar a bajar el féretro, y volviéndose al pueblo que se agolpaba emocionado contemplando el acto gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

«Viva España con honor!»
«Electrizada», contestó la multitud al grito de S. Armitán.

«Los hombres fué llevado el féretro hasta el túmulo. Allí esperaba, de pontifical, el obispo de Sión y el clero parroquial, que entonó el salmo «Liberans Dominus».

Los curiosos empujaban el compacto corro que rodeaba el sarcófago, para ver el cadáver, pues mientras el salmo, se descubrió la caja de caoba forrada de resaca blanco.

Permaneció el ilustre muerto como en un sueño, y su rostro amoratado no había perdido la expresión de vida.

«Si se elisbardezo, tres a cada lado, habrán acompañado el féretro hasta el túmulo, y habrán la tumba de púas.»

Rodeaban el túmulo los máceros de las Camaras y el Gobierno.

Terminados los rezos, en hombros de sus amigos fué transportado el cadáver del ilustre prohombre a la fosa. Después el señor Armitán gritó: «Viva España!» y «Viva Canal-jas!».

Con mucho cuidado se hizo descender a la fosa la caja del féretro, al terminar la maniobra un jovenzuelo imberbe en pie, como tantos otros sobre la balaustrada del claustro, reclamó silencio, y en nombre del Doctorado de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, leyó en memoria del que fué doctor profesor de aquel docente un sentido, inspirada patriótica oda, admirablemente entonada con energía y valiente acento.

Recordaba el insuaitado acto, que turbó el silencio de la tumba; aquella revelación del último trovador, del inmortal Zorrilla sobre el sepulcro de Espronceda; igualmente en el acto del sepelio.

El joven poeta que hoy se dió a conocer en tan extraordinaria forma, se llama R. Esteban Saez. Sus versos, más valientes que correctos, ornelizaban el común sentir, la indignación general, la execración del crimen; por eso al terminar su lectura, oída con silencio religioso y con lágrimas en los ojos, al Viva España que cerraba los versos, contestaron vivas al R. y a Canalejas, y mueras al anarquismo. Al lado del reo, un senador gritó poseído de santa indignación:

«Mueran los instigadores del crimen político!»
El poeta fué muy felicitado. Había leído sus versos a la luz de los hachones.

Después de las seis, conmovidos, con tristeza en el alma y frío en el cuerpo, abandonamos la basílica, donde reposan los restos de la última víctima del anarquismo.

Desean en paz el mártir de la Patria!

Opinión de la Policía francesa

«Muy sensible el cariñoso pésame de S. E. le graze; en mi nombre y en el de mi pueblo, el testimonio de su sincera y constante amistad.»

Nuevas noticias acerca del asesino
BURDEOS
El asesino Parafinas llegó a Burdeos hace cinco ó seis meses.

Con este motivo vino a Burdeos un policía español, y considerando a Parafinas sujeto peligroso, se le llevó a la Comisaría de Policía, donde se le fotografió, poniéndole luego en libertad.

«Oye, yo te conozco a ti.»
«A mí pequeña?» preguntó cariñoso el gran demócrata, inclinándose hasta su menuda interlocutora: «de qué me conoces?»

«Pues de las caricaturas», contestó, sin inmutarse, la niña, que se sonrió.

«El Sr. Canal-jas, riéndose de muy buena gana, cogió en sus brazos a la niña y le dió un beso en las mejillas.»

En aquel momento se acercó el padre de la niña, que era el notable pintor D. Cecilio Plá, y estrechó la mano del gran político, entablandose entre ambos desde entonces una amistad que continuó en lo sucesivo.

En el Extranjero
La prensa francesa y el atentado
PARIS
Los periódicos manifiestan una enorme impresión por el intópido y cobarde atentado contra el Sr. Canalejas.

La muerte de éste—dice—será particularmente sensible para Francia, a quien consagró amistad constante, llegando hasta a pensar—añade *Excelsior*—en una íntima aproximación de los dos países.

Todos los periódicos se inclinan respetuosamente ante el luto de la Nación española, que es también la de Francia.

Algunos de ellos temen que la desaparición del primer ministro, político eminente, dotado de altas cualidades gubernamentales, cree en España una situación difícil.

«Si fue revolucionaria la bala que ayer mató a Canalejas, declaramos franca y terminantemente que no entendemos por qué lo fué y que condenamos el atentado sin reserva alguna.»

Curiosos pormenores sobre el atentado
PARIS
La Policía parisien conoció al asesino del Sr. Canalejas por el nombre de Manuel Parafinas, bajo el que se escondió en el 1.º de Octubre pasado al tomar una habitación.

Entonces declaró haber vivido ya en París, y se hizo pasar por pintor decorador, de 27 años de edad, nacido en El Grado, inscribiéndolo así en el boletín de identidad.

Un individuo, de quien se supone es hermano suyo, vino a reunirse con él en Octubre al mismo hotel, diciendo llamarse Agustín Parafinas, de 20 años, ebanista, natural de Huesca, y asegurando igualmente haber vivido en París anteriormente.

Opinión de la Policía francesa
PARIS
La creencia de la Prefectura de la Policía, que Manuel Parafinas Sarato no tenía relación alguna con los pocos anarquistas españoles domiciliados en París.

El crimen debe creerse obra individual. En su reciente paso por París, Parafinas no había sido señalado particularmente por la brigada encargada del servicio de vigilancia de anarquistas.

En Alemania

«Ante semejante atentado, la opinión civilizada sólo puede expresar con unanimidad, a la que se asocia Francia, la más vehemente reprobación, y experimentar la más honda simpatía por la Nación española.»

«El señor Canalejas, como otros muchos, ha muerto en el cumplimiento de su deber, coronando con ello una vida de intensa labor dedicada casi toda ella a los negocios públicos.»

«Es éste un hermoso y noble morir para un estadista, y el proclamarlo así es el mayor consuelo que puede ofrecer Francia a la familia, a los compatriotas del finado y al Rey, inspirada en la sincera amistad que por tantos motivos profesa a la noble nación española.»

También dedica *Le Journal des Débats* al malogrado presidente del Consejo español un extenso artículo, en el que, basándose en datos biográficos, demuestra que con el Sr. Canalejas no había razón alguna para suponer que pudiera algún día morir a manos de un revolucionario.

«Merced a la prudencia pudo—añade el periódico—colocar jalones, de los que se aprovechará con gran beneficio el liberalismo español.»

Termina *Le Journal des Débats* poniendo de manifiesto que no tuvo arte ni parte el Sr. Canalejas en las pequeñas dificultades surgidas entre Francia y España con motivo u ocasión de la cuestión marroquí, sino que, por el contrario, obró siempre con gran moderación y dispuesto a recibir concesiones.

Francia sólo puede inclinarse con respeto y emoción, ante la tumba de ese insignie estadista y ardiente patriota.

La noticia en el Vaticano.—Telegrama de pésame.
ROMA
Tan pronto como llegó al Vaticano la noticia del asesinato del Sr. Canalejas, se apresuró el cardenal Merry del Val a telegrafiar con urgencia al nuncio apostólico en Madrid, encargándole diera inmediatamente el pésame al Gobierno español y expresarle a éste en nombre de Su Santidad y del secretario de Estado, la honda indignación experimentada por ambos ante tan horrendo crimen.

Un artículo de «Gil Blas»
PARIS
Gil Blas publica un largo artículo elogiando la memoria del Sr. Canalejas y felicitándose de que el Sr. García Prieto haya sido designado para sucederle en la Presidencia del Consejo, pues tal nombramiento estima el articulista que estrechará más las relaciones francoespañolas.

Telegramas de pésame
En el Palacio se han recibido los siguientes telegramas de pésame:
Del rey Jorge de Inglaterra:
«Al enterarme horrorizado del atentado y muerte de tu primer ministro, te ofrezco, así como a tu pueblo, la expresión de mis sentimientos de duelo y simpatía por esta desgracia nacional.»

También se han recibido telegramas de los emperadores de Austria y Alemania, y de los presidentes de los Estados Unidos, Méjico y Argentina.

DEBER DE GRATITUD
Fué D. José Canalejas quien elevó al autor de estas líneas desde las esjas de una imprenta a la redacción del *Heraldo*. Ni la amistad, que no existe, ni la influencia tuvieron parte en esta elevación. En ella no entraron más que dos factores: el amor del Sr. Canalejas a los obreros y las ideas de quien hoy rinde este tributo de justicia al grande hombre. Y lo elevó, otorgándole desde luego amplísima libertad, jamás cohibida y aún en ocasiones estimulada.

Desde entonces le conoció llano, afable, bueno y tan generoso y pródigo, que algunas veces que le honré pidiéndole informes hubo de contenerle porque, con pretexto de cooperativas obreras ó de fundaciones parecidas, se quería entrar a saco en el bolsillo del amigo de los humildes.

Gobernó en una época de exacerbación del movimiento obrero, aún más exacerbado y duro por la organización patronal; fué humano en la represión de los conflictos, y no pudo ser de otro modo, por-

En Portugal
LISBOA
El Gobierno y el Cuerpo diplomático han ido a la Legación española para dar el pésame al marqués de Villalobar, con motivo del asesinato del Sr. Canalejas.

La Cámara de los Diputados y el Senado han acordado por unanimidad constatar en acta el sentimiento de la muerte del jefe del Gobierno, quien fué el más ardiente defensor de las reclamaciones portuguesas cuando estas hubieron de discutirse en Madrid.

Nuevas manifestaciones de pésame de la Prensa francesa.
PARIS
Ayer en España se publicó el siguiente telegrama de pésame del Sr. Canalejas:

que sobre todo D. José Canalejas, y esta es su mayor gloria, era un hombre bueno. Queríendole de veras, debíendole gratitud, mi pluma tuvo censuras para su gestión.

Estaba la legislación obrera positiva virgen de leyes promulgadas por los liberales; él la enriqueció, y actualment activaba el celo del Instituto para regular el trabajo de los dependientes y prohibir la labor nocturna de los panaderos.

Se explica la muerte de un Sta. opine; la de este hombre humano y generoso, no ni siquiera en la reprensión de 1911, y mucho menos cuando ya la normalidad estaba totalmente restaurada, siquiera fueran la normalidad con las impurezas comunes a todos los Gobiernos, tal vez, y sin tal vez, superiores a las más altas voluntades, porque arrancan de la letal indiferencia de las masas.

No se explica, no, el asesinato, y mucho menos cuando ya estaba anunciado un indulto para los delitos políticos y sociales que, de depender exclusivamente de la voluntad del insigne asesinado, ya estaría promulgado hace tiempo.

Se le censuró hasta con dureza; con todo, nadie lo quería mal, y en los núcleos obreros su trágico fin no sustituirá sino pena e indignación.

Exorable y contrapropósito el derrocamiento de su nombre, en pocos casos lo será tanto como en este.

En sus relaciones de patrono con los obreros, este Heraldo es siempre, y lo que hace dos años de junio de su publicación no Luis le es aplicable a D. José Canalejas, que al fin era el cerebro de la Empresa, y el corazón también. ¡Aun no ha muchos días visitaba los talleres y obreros con los operarios cual si fuese el patrono cariñoso que estimula al trabajo con el afecto!

Con honda emoción, en la que entran la gratitud, y más aun la justicia, descubrimos nuestra cabeza ante la tumba de este hombre bueno, amable, llano y amigo cariñoso de los pobres y de los humildes.

J. J. Morayo

Dimisiones

Como contestación al diminuto suelto que en preferente lugar ha publicado esta mañana nuestro estimado colega El Popular hemos de decir: NO ES CIERTO que ni el Gobernador ni el Alcalde hayan pensado por ahora en presentar las dimisiones de sus cargos. NI HAY RAZON PARA ELLO como ha debido comprender el bondadoso e inspirado colega de la plaza de abastos.

De Sociedad

Ha regresado a esta ciudad nuestro querido amigo, don Francisco Esteban Mora, en unión de su distinguida familia. El jefe de la sección meteorológica del Instituto Central, don José Galvis Rodríguez, ha llegado a esta ciudad con objeto de realizar una visita de inspección a nuestra estación sismológica. El propietario don Alfredo Bueso ha regresado de Abla. De Laujar ha regresado don Federico Yanguas y familia. Ha marchado a Canjáyar, el abogado don Manuel Esteban.

López Ortiz y su clínica

El distinguido médico don José López Ortiz, está obteniendo a diario nuevos y señalados triunfos, a costa de sus constantes estudios, y de los sacrificios que ha realizado hasta conseguir montar una clínica que no tiene que envidiar nada a las mejores de las establecidas en España. Por las razones apuntadas, nada tiene de extraño que el señor López Ortiz, halla alcanzado en nuestra ciudad reputación extraordinaria como lo prueba el inmenso trabajo que sobre el pesa. El señor López Ortiz desde que terminó la carrera de medicina empezó a ejercerla con una discreción tan notoria, que a los pocos meses contaba con una clientela tan distinguida como numerosa. Entre los brillantes trabajos realizados por este médico, figura el detenido estudio anatómico hecho en la persona de Francisco Leona, y los factores más importantes del crimen de Gádor, a raíz de su muerte en la cárcel de Almería.

Los periódicos locales dedicaron entonces al sabio doctor justos y merecidos artículos, enalteciendo su brillante labor y poniendo de relieve sus excelentes cualidades.

Después de esto, publicó el señor López Ortiz también desde las columnas de un diario de la localidad, un trabajo dando a conocer su opinión acerca de la curación de la sífilis por el tratamiento del 606, y el cual le valió la felicitación más entusiasta de sus compañeros.

Reseñar las difícilísimas operaciones que el señor López Ortiz ha realizado, sería labor penosísima para nosotros, pues con gran frecuencia hemos publicado en las columnas de este mismo diario infinidad de cartas, encomiando las facultades del discreto médico señor López Ortiz, quien después de realizar operaciones tan difíciles como arrajados no interesó ni un sólo céntimo por ellas, exponiendo de relieve sus generosos y humanitarios sentimientos.

Y para terminar hacemos constar, que hem s tenido ocasión de visitar la clínica del afamado doctor, en la que hemos encontrado los aparatos más perfectos y modernos de la cirugía, aparte de su valiosa y bien presentada sala en donde se hallan instalados los Rayos X.

PANDORA

Para tí no tienen secretos ni el alma ni el cuerpo! Con una palabra, matas; con un beso, resucitas. Eres de miel y veneno. Truécase, al milagro de tus ojos negros, azules, y verdes a un tiempo, el cordero, en tigre y el tigre en cordero. Cadenas de rosas cífies a tus presos, y son más seguras que argollas de hierro. Tálamo y sepulcro es al par tu lecho, por que muerte, y vida brindas en tu seno; la muerte al que vive, la vida, al que ha muerto. Caja de Pandora, vaso del desol. Bien o mal, ¿quién sabe lo que llevas dentro? Francisco Villaspesa

Fruta del tiempo

Contra el frío

Para resguardarse del frío, no debe olvidarse que una hoja de papel equivale a un gabán o una manta. La razón es obvia. El vestido "inmoviliza" en torno del cuerpo una capa de aire caliente, y esta envoltura protectora es la que se trata de mantener o multiplicar, porque el aire, como todos los gases, es muy mal conductor del calor; así es, que es mucho menos importante de lo que se cree tener vestido espeso; lo importante es tener varios superpuestos. Colocado bajo el chaleco o bajo una colcha un periódico vale tanto como una manta y un espeso vestido.

Lo principal, sobre todo, es protegerse más del enfriamiento que del frío. La función principal del vestido que usamos es protegernos contra el frío, pero es un hecho que son raras las enfermedades procuradas por el frío, mientras que son frecuentes, por el contrario, las que nos acechan por algún enfriamiento. El vestido debe, sobre todo evitar a la piel la transición rápida del calor al frío, es decir el enfriamiento, y la prenda que mejor cumple esta misión es el chaleco de franela, absorbiendo la secreción del sudor a medida que se produce, se opone eficazmente al enfriamiento de la piel y sus tristes consecuencias, y eso lo mismo en invierno que en verano, y mejor todavía en verano que en invierno. Pero es importante tener mucha ropa de franela pues no debe usarse durante la noche; la misma prenda llevada durante el día, y que se dejar secar la prenda al fin de no inutilizar las propiedades protectoras. Un friolero.

INFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta del Dr. Blanes Ex-ayudante del Dr. Albitos Oculista Municipal.—20 años de experiencia Consulta gratis de 8 a 1 y de 2 a 4. Gratis de 4 a 5. Avanzado Vicio. Núm 1

MUNICIPIO

La sesión del lunes En la próxima sesión que celebre la Corporación municipal, se dará cuenta únicamente de los presupuestos que han de regir el próximo año por la urgencia que el caso requiere. Después de esto se pronunciarán sentidos discursos en memoria del ilustre patrio D. José Canalejas, y Mendez asasinado villanamente, y se levantará la sesión en señal de duelo. Es de esperar que con este motivo asista un público numerosísimo a la sesión que celebre el municipio el próximo lunes.

DE HIGIENE A mucho y malo, poco y bueno

A propósito del artículo que, suscripto por el ilustrado médico don L. ón Palacios, vió la luz en uno de los números pasados de «La Independencia» con el título de «La viruela en Almería»; y considerando el valor de sus asertadas y oportunas observaciones sobre la higienización de la ciudad, me adhiero con estas mal trazadas líneas a su iniciativa, fijándome más particularmente en lo que se refiere a la Higiene individual, que es, a la verdad, en el caso concreto de epidemia variolosa, el dique más fuerte para contener la invasión del mal. Bueno, muy bueno es, que los «nuevos gases de velar por la salud pública procuran higienizar la población; pero lo urgente, lo prioritario es hoy por hoy la higiene particular, y esta consideración me lleva a ocuparme en éste y en algún otro artículo sobre cosas bien sabidas, pero que parecen olvidadas o despreciadas, relativas a la viruela y a la vacuna.

La viruela ha sido desde los tiempos más remotos el zote más terrible de la humanidad, comparable tan solo a la peste de Levante en sus mortíferos efectos; pero mientras que esta localizase en la región que le da nombre la viruela goza de un poder inmenso de difusión, constituyendo en muchas épocas una epidemia universal (pandemia). Tiene por notas sombrías su «expandibilidad», su «virulencia», su «mortalidad».

Es una enfermedad de podredumbre, que produce seco y repugnancia instantáneos y que causa muchas víctimas.

Plaga terrible que ha diezmado a la humanidad, la viruela es lo mucho y malo de nuestro epigrafe. Sin duda que la misericordia divina se compadeció de los hombres y no consentió esperar a los actuales tiempos de sus ros y vacunas conque los sabios investigadores de la Naturaleza van enriqueciendo el arsenal de la medicina.

Y colocó al inmortal Jenner en circunstancias apropiadas para interpretar un hecho de experiencia vulgar del que hasta entonces no se había sacado el debido provecho. Esta descubrimiento, hecho a fines del siglo XVIII, fué sin duda alguna el de más transcendencia en el mundo por su incalculable utilidad.

Padecen las veces una erupción en sus pezones, de la que se exhala un líquido (leche) que preserva de la viruela a los individuos dedicados al cuidado de dichos animales. Jenner, médico inglés, tuvo la suerte de apercebirse del hecho y despus de comprobarlo en re suena vacunación durante el transcurso de dos años, publicó en 1798 el resultado de sus experiencias. Me haría interminable el hubiera de referir, aun a grandes rasgos, todas las fases y hasta vicisitudes por que ha atravesado el nuevo método, pero debo hacer notar que hoy hecha la luz por completo en el asunto, no hay médico ni aun persona medianamente instruida que ponga en duda la eficacia, mejor aun, la infalibilidad de la vacuna como medio preservativo de la viruela. A qué se reduce la vacunación, todo el mundo lo sabe: a una sencilla y «del todo inofensiva» operación que preserva «con absoluta seguridad» de la terrible enfermedad llamada viruela; esto es, a mucho y malo, poco y bueno.

Por qué, pues, esa resistencia a vacunarse? Dos motivos encuentro; desconfianza de las mas elementales reglas de Higiene y, entre las mas elementales es la vacunación; otro es el temor de algunas personas a ser cogidos lo que no tienen. Sobre este particular, pronto ocuparemos en otro artículo.

Olivero (Farmacéutico)

TEATRO VARIEDADES

El próximo jueves debutará en nuestro coliseo del Bulevard la notable compañía de zarzuela y opereta que dirige el aplaudido autor D. Antonio Paso, y en la que figuran las triples Carmen Andros y Concha García. Dentro de breves días publicaremos la lista de la Compañía.

El duende de la colegiata

Adelardo Farnades-Arias, el habilísimo periodista que ha popularizado con una rapidez sin precedente el pseudónimo El duende de la Colegiata, hace este semana en El Libro Popular con el título de La mujer del muerto, una narración en extremo curiosa. Como todos los escritos de El duende, éste llamará la atención del público y suscitará muchos y apasionados comentarios. No faltará quien juzgue lo atrevido; pero todos reputarán a El duende como un

habillísimo «detective» y un periodista ameno. Porqué sucedida ó fantástica, la historia pues relata, interesa, confunde y emociona. El libro Popular publicará en su siguiente número una novela de Eugenio Noel y anuncia para muy en breve, entre otros originales uno del director del Heraldo el ilustre periodista D. José Roomora.

Olixir Juvenil

Prodigiosa agua de tocador higienica del doctor francés, ONERON 1.º Quita los granos, erucciones y humor de crispela. 2.º Quita las grietas de los labios y manos, y blanquea la epidermis. 3.º Quita el cortado y aspereza de la piel, el paño, y manchas del rostro cuell y manos. 4.º Quita las espinillas, pecas y señales de heridas y quemaduras. 5.º Quita los hoyos de viruelas, transformando en tres ó cuatro meses el organismo con la vital energía produciendo en la persona la lozanía de los veinte años. De venta en la Perfumería Inglesa!

La ceniza del tabaco

Se trata de un curioso experimento que seguramente agradará a nuestros lectores y que es de fácil realización. Sabido es que la ceniza de los cigarreros es alcalina; pues bien, si se echa un poco sobre una flor encarnada se obtiene un color verde ó azul en el sitio tocado por la ceniza. De esta suerte se puede fabricar flores raras, etc. Con el indicado procedimiento, obtiene color amarillo en las rosas blancas, lirios, etc., color negro en las flores del frescal color azul en las guillemas, malvas y pelargonios, verde en los geranios, hortensias, hierba doncella silvestre, rosas, salvia, treboles y violeta. Si se sujeta con un poco de cera en el fondo de un bote una flor de pelargonio tocada con ceniza de cigarrillo y se pone el bote invertido sobre un plato que contenga un poco de agua de calí volatillo amoníaco, obtiene al cabo de la media hora una tonalidad azul con notas amarillentas y encarnadas.

ESPECTACULOS

Funciones para esta noche Variedades.—El próximo 21, debut de la Compañía de zarzuela y opereta que dirige el aplaudido autor Antonio Paso. Trianón.—CINEMATÓGRAFO GAUMONT.—Función para esta noche.—2 Secciones a las 8 y media y 9 y tres cuartos.—Cinematógrafo y debut de la notable tonadillera Paquita Escrivano.

DE HACIENDA

Por acuerdo del Sr. Delegado han sido nombrados Recaudadores para el cobro de Contribuciones del período voluntario del 4.º trimestre del año actual los siguientes Oficiales de Hacienda pública, los que saldrán el 18 del actual para sus respectivas zonas. Zona de Cuevas D. Marcelino Preades González. Zona de Gargal D. Juan Preades Monte. Zona de Huércal-Overa D. Julio Abad Pérez. Zona de Pechena, D. Francisco Hernández. Zona de Sorbas D. Enrique Villacampa. Zona de Velez-Rubio Don Oristobal Abadie Flores. Zona de Vera D. Manuel Montero.

NOTICIAS

Aviso a los ciclistas Con el fin de que todos tengan Bicicletas de la famosa marca «DURKOPP» y puedan apreciar de este modo lo que es bueno; la acreditada casa de este nombre, ha acordado cambiar a todo el mundo sus Bicicletas de cualquier marca por «DURKOPP», bajo condiciones ventajosas para el ciclista. Unido esto a las facilidades de pago tan extraordinarias, que se dan, de esperar es que nadie quede sin una bicicleta «DURKOPP», pudiendo dirigirse el que lo desea a D. Guillermo HERRERA, calle de Mndez-Núñez, 12, y Reyes Católicos, 14.—ALMERIA. La cooperativa civil y militar Mañana a las dos y media de la tarde se reunirá en el cine «Trianón», la cooperativa civil y militar, convocada por la «Junta general de constitución y aprobación del Reglamento», de la misma.

EL MEJOR DESAYUNO ES EL CHOCOLATE AMATILLER CLASE SUPERIOR CLASE ESPECIAL NUEVA ELABORACION QUE SE RECOMIENDA A LAS PERSONAS DE MÁS FINO PALADAR EXIGID LA MARCA LUNA

Sindicato Nacional de maquinaria Agrícola. Atades de todas clases.—Empacadoras de Paja. Pisadoras y Prensas para Uva. Bombas para trasiegos de Vinos. Desgranadoras de Maíz desde 12 pesetas. Motores a Gas, petróleo, Electricos, Gasolina y Esencias. NORIAS LAS MÁS SENCILLAS Y ECONÓMICAS. Pidán Catálogos y Presupuestos a su Depositario en esta región. Antonio Marquez Flores. Conde Ofalia n.º 24—Almería

Exquisitos Chocolates S. Antonio con y sin vainilla Hijo de Rodriguez Serrano GRANADA VENTA EN TODAS PARTES

Servicio telegrafico y telefónico

La viruela

Ayer, á las diez de la mañana el concejal señor Pérez Burillo prosiguió la activa campaña que hace días viene haciendo contra la viruela.

Le acompañaron los alcaldes de barrio señores Hernández, Gil, Ferrer y una pareja de municipales.

Al llegar al lavadero de Cadenas, encontráronse en actitud hostil á más de cien mujeres que se negaban rotundamente á pasar la ropa por la legiadora que anteayer instaló el Ayuntamiento.

El señor Pérez Burillo, con una paciencia digna de envidia, les expuso á las comotinadas la mejora que para ellas representaba el que las ropas se pasaran por la legiadora, consiguiendo que se espaciaran y que eran conformes en usar la legiadora.

Después autorizó al dueño del lavadero para que lo abriera al público, pero exigiéndole que todas las ropas pasaran por la legiadora y en caso contrario que le impondría 50 pesetas de multa y le volvería á cerrar el lavadero.

Calmados ya los ánimos en el lavadero de Cadenas el señor Pérez Burillo pasó á visitar el de la Fuente de la Salud, encontrándose con que las pilas estaban vacías. El dueño manifestó que había hecho esto por que habiendo do órdenes el señor Burillo de que había que pasar la ropa por la legiadora instalada en el lavadero de enfrente y siendo muchas las mujeres que iban quiso evitar la aglomeración.

El señor Pérez Burillo ordenó que se llenaran las pilas, haciéndolo así el dueño.

Esta mañana ha continuado el señor Pérez Burillo visitando los lavaderos, comenzando por el de Cadenas en el cual funcionaban dos legiadoras á las órdenes del inspector del Parque de desinfección señor Tonda.

El señor Burillo felicitó á las lavanderas por la cordura que vienen demostrando hasta ahora, al acatar sus órdenes sin protesta.

De acuerdo con el alcalde señor Mo-

reno Gallego, el señor Pérez Burillo ha ordenado que se instale otra legiadora en el lavadero de la Fuente de la Salud. Hoy se ha instalado dicha legiadora y comenzará mañana á funcionar de 8 á 11 lo mismo que las instaladas en el lavadero de Cadenas.

Vista la aglomeración de lavanderas en este último lavadero, el señor Pérez Burillo ha ordenado que funcionen por la tarde las legiadoras por espacio de una hora.

Los médicos señores Cordero, Sáez, y Verdejo, continúan vacunando por el distrito tercero siendo ya muchas personas las que no oponen resistencia.

Es muy digno de elogio el interés de mostrado prácticamente por el señor Pérez Burillo en esta campaña, que ha merecido muchas felicitaciones de sus compañeros y de particulares.

El señor Pérez Burillo ha recibido el siguiente telegrama:

Canjáyar. 16. Entusiasmado con su campaña sanitaria que tanto le honra y que proporcionará inmensas ventajas al distrito que tan dignamente representa, le felicito y pongo á su disposición gratuitamente, para facilitar sus gestiones, los energicos desinfectantes y aparatos pulverizadores para su aplicación, de la Sociedad Anglo Española Cooper, de la cual soy gerente. He dado orden á nuestros almacenes de Almería, para que pongan á su disposición cuanto necesite. Le abraza, Francisco Lao.

El señor Pérez Burillo ha contestado al telegrama, agradeciendo el ofrecimiento y diciéndole que si fuera preciso se utilizará.

Los que padeceis arenillas, reuma, mal de piedra, cólicos nefríticos, ciática, neuralgias, y gota, ó sean los artríticos en general, es por que queréis. Tomad un frasco de Piperazina Dr. Grau y os convenceréis.

En la tipografía de LA INFORMACION se hacen toda clase de trabajos, desde los más sencillos á los más complicados, en uno ó varios colores.

De política

Romanones en Palacio. — Visitas al Presidente.

El Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones ha despachado esta mañana con el Rey.

Después ha recibido en su despacho oficial de la presidencia numerosas visitas.

Entre los visitantes han figurado los señores Francos Rodriguez, Armiñán, Diaz Moreu y Reig y una comisión de la Cámara de comercio de Melilla.

Manifestaciones de Romanones

El jefe del Gobierno ha dicho hoy á los periodistas que de momento su única preocupación es la cuestión de orden publico y la reorganización de la policía. Añadió que este asunto lo remitirá á la aprobación del Consejo por que entiende que es de grandísima importancia y porque así lo demandan las circunstancias.

Cree el presidente que se impone la reorganización inmediata de la policía de seguridad con el fin de evitar el que se reproduzcan hechos criminales tan tremendos como el que hoy aflige á España entera y además porque es necesario llevar la calma á los espíritus contristados en los momentos actuales, procurando que la policía responda á los sacrificios que supone su mantenimiento á la nación.

Asegura el Sr. Romanones, que nada ha resuelto el Gobierno todavía acerca de la persona que halla de ocupar el puesto del Jefe superior de la policía, en sustitución del Sr. Fernández Llano; pero que no es de esa Jefatura, de lo que ahora hay que tratar sino de todo el organismo por que el fracaso es de la totalidad del cuerpo. Así es - dijo - que no perderé un momento para resolver el problema.

Insistiendo el Presidente en el mismo tema de la policía dice, que después de la espantosa tragedia ha sustituido á la tranquilidad que antes se gozaba una profunda inquietud en la sociedad que ya no fía en la garantía que creía, encon-

trar con la acción de la policía, y que para restablecer la paz en los espíritus hay necesidad de introducir grandes modificaciones en los procedimientos que esta deba emplearse, pues, ante la reprobación del mando por lo sucedido, resulta hoy la imposibilidad de encontrar responsabilidades directas é indirectas en términos legales y reglamentarios.

Terminó el Conde de Romanones manifestando que espera una comisión de Cataluña para conferenciar acerca del proyecto de ley de las mancomunidades y que es muy posible que se plantee en el Senado una interpelación sobre este asunto.

Indagación Europea
Es tan general y tan unánime en Europa la reprobación del odioso atentado á Canalejas que hasta los periódicos ultra-radicales lo exaceran.

Varios

Los niños martirizados

Informan desde Bilbao que han llegado de Francia diez niños de los explotados inhumanamente en la fábrica de vidrio del barrio de Berville en París, conducidos al Gobierno civil, donde hicieron un emocionante relato de las desventuras sufridas en aquel antro infame, donde constantemente eran apaleados y martirizados.

Los niños infelices fueron reclutados en la provincia de Santander, dedicándolos sus explotadores, en Francia, primero á barquilleros y después los condujeron á la fábrica maldita.

Fueron socorridos por el gobernador, quien ordenó que les cuidasen paternalmente hasta mañana que serán enviados á Santander para ser entregados á sus familias.

Hazañas de un loco

Telegrafian de Las Palmas que un individuo, que paseaba por la plaza de San Bernardo, fué atacado repentinamente de locura; empuñó un revólver, y penetró en el Hotel Ingles, haciendo seis disparos sobre los huéspedes, sin que, afortunadamente, hiriera á ninguno.

Después subió al piso principal, asomándose á un balcón. A los requirimientos de la policía para que se entregara, se arrojó del balcón á la calle, donde cayó de pie, sin sufrir daño alguno, tratando en seguida de acometer al público; pero fué sujeto, amarrado y conducido al depósito de los alineados. El suceso ha producido gran alarma.

Marido de la Pardo Bazán

En Carballino (Coruña) donde residía habitualmente, ha fallecido don José Quiroga, marido de la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán.

Era maestro de Ronda y una de las figuras más prestigiosas de la aristocracia gallega.

Doña Emilia con sus hijos Blanca, Carmen y Jaime, salió hoy para dicho pueblo.

D. Jaime Quiroga será enterrado en el panteón que la familia posee en Orense.

Extranjero

París

En los Balcanes. — La gran batalla. Un despacho de Siloica anuncia que ha llegado á aquella ciudad el Rey de Grecia, siendo recibido con gran entusiasmo.

Desde Atenas comunican que en las llanuras de Monastir se han unido los Ejercitos serbio y griego emprendiendo el avance sobre la ciudad.

Los turcos tienen en Monastir 50.000 hombres.

Es inminente una gran batalla, que si vencen los aliados será la última que se libere en Macedonia.

Según dicen de Constantinopla el Gobierno turco ha declarado oficialmente la existencia de numerosos casos de cólera.

La guarnición de Andrinópolis hizo ayer una vigorosa salida para recuperar las posiciones tomadas por los búlgaros.

La operación se efectuó dividiendo la fuerza en dos columnas, que atacaron á los búlgaros simultáneamente.

El combate duró el día. Al atardecer fueron definitivamente rechazados los turcos. Sufrieron muchas bajas.

París

Ultima hora

Se dice que ha empezado la gran batalla de Tchataldja.

Los ejércitos enemigos se han encontrado frente á frente, presentando un conjunto de 600.000 hombres.

Los búlgaros, dirigidos por el general Iwoff atacan fieramente los fuertes principales, único baluarte de las tropas turcas, que ya habían perdido la primera línea de defensa.

Como el combate es encarnadísimo por ambas partes se desconocen detalles que pudieran definir la ventaja de uno ú otro Ejército.

Por las posiciones últimamente ocupadas por los búlgaros se comprende que éstos combaten en mejores condiciones.

Hay gran expectación.

Se ha confirmado que Constantinopla entabla negociaciones directas con los países balcánicos para obtener la paz.

Rumor de rendición

En Belgrado circula el rumor de que Andrinópolis se ha rendido á las fuerzas servio-vulgaras que le sitiaban.

Hasta ahora, la noticia no ha tenido confirmación oficial.

Anuncios telegráficos

Papelería
á imprenta de Nicélas Casas. Es la que más vende porque lo hace mejor y más barato que nadie.

El Cisne
Gran Camisería casa Plallos. Se acaba de recibir un inmenso surtido, para la presente temporada. — Príncipe, 24 Almería.

MAQUINA de escribir FOX. — Bicicletas Meo. — Patines Brampton y Matador y demás artículos de Sport. — Informes Antonio Márquez Flores, Conde de Italia, 21.

Inyección
antiblenorragias de Rodríguez y García. Curación rápida. Para pedidos dirigirse á Fernández Bujanda, Farmacéutico; 21, la ó á Rodríguez González Practicante, Almería Real 20. — Venta en Farmacias y Droguerías.

La Funeraria
CALLE REAL, 14. Es la casa más económica y la que hace mejores servicios. No confundirse con otros establecimientos del mismo ramo.

Ultramarinos
La Estrella Oriental, es el establecimiento que más está tido posee y en mejores condiciones vende. — Juan Gutiérrez, — Calle de Sebastián Pérez 4, Almería.

La Bohemia
CERVEZA. Es la disputa la mejor. — Depositario en Almería, José Tero García. Santo Cristo, 8.

Tip. LA INFORMACION

La "Remington"

Escribe, suma, resta.

6, Trafalgar 6, Barcelona. — Bulevar del Príncipe 83, ALMERÍA. :::

En la Cúspide del Progreso

están las Máquinas de escribir

"Smith Premier" y las no menos famosas

Bicicletas "Dürkopp"

Grandes facilidades de pago

Dirigirse al único Concesionario General en esta provincia (Mendez Nuñez, 12, Almería)

Guillermo Herrera.

COMPANÍA TRASATLANTICA

Vapores Correos Españoles

Viajes rápidos para

Habana, Veracruz, Santiago de Cuba, Puerto Rico, Puerto Plata, Puerto Limón, etc.

El magnífico vapor "Manu I Calvo"

Los pasajeros de este vapor, saldrán de Almería el día 7 de noviembre.

Para Montevideo y Buenos Aires, el gran trasatlántico "P. de Sarrástegui"

Los pasajeros para este vapor, saldrán de Almería el día 28 de Noviembre.

Se admiten desde Almería cargas y pasajes en primera, segunda y tercera preferente, pidiendo las cartas con bastante anticipación.

Servicio para todos los puertos del mundo. — Seguros de incendios y marítimos.

Para conocimiento del público se avisa que los vapores correos de esta Compañía, tienen sus salidas oficiales de Buenos Aires para Almería el día primero de cada mes.

New York, San Francisco de California, Habana, Veracruz, Santiago de Cuba, Puerto Méjico, etc., etc.

El magnífico vapor "Montevideo"

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería el día 21 de Noviembre.

Para Port-Said, Colombo, Bombay, Calcuta, Manila y demás puertos de la India China y el Japon, el gran trasatlántico

"Alicante"

Se sale de Almería el día de Noviembre.

Se admiten desde Almería cargas y pasajes en primera, segunda y tercera preferente, pidiendo las cartas con bastante anticipación.

Servicio para todos los puertos del mundo. — Seguros de incendios y marítimos.

Para conocimiento del público se avisa que los vapores correos de esta Compañía, tienen sus salidas oficiales de Buenos Aires para Almería el día primero de cada mes.

Para conocimiento del público se avisa que los vapores correos de esta Compañía, tienen sus salidas oficiales de Buenos Aires para Almería el día primero de cada mes.

CONAC FARO

Azufres

de la

Azufre del Coto de Hellin

Para pedidos é informes dirigirse á nuestro único representante en Almería y su provincia.

JUAN RODRIGUEZ BURGOS

ALMERIA

Sublimado Flor.

Refinado melide

Grano.

GRANDES ALMACENES

El Aguila

LOS MAS EXTENDIDOS E IMPORTANTES DE ESPAÑA

Artículos confeccionados para Caballeros, Señoras y niños.

7, Paseo del Príncipe, 7. Teléfono núm. 105.

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

Sección de Ropas
confeccionadas para caballero

Trajes pa'én. de 1750 a 70 ptes.
Abrigos de todas clases. de 25 a 125
Pelizos. de 10 a 90
Impermeables. de 34 a 100
Pantalones de todas clases. de 6 a 25
Guardapolvos, capas, levitas, frachs, abrigos de astracán y de piel, uniformes, cazadoras, etc., etc., etc.

Sección de Ropas
confeccionadas para señora

Trajes de lana, cheviot, forma extra. de 25 a 90 ptes.
Abrigos forma novedad. de 2250 a 1500
Abrigos de astrakán, ser. de, esel king. de 80 a 220
Busas, franelas, seda o terciopelo. de 450 a 200
Falda, cuellos, guardapolvos, artículos fantasías, etc., etc.

Sección de Ropas
confeccionadas para niño

Trajes marinera y formas novedad. de 5 a 31 ptes.
Traje de americana. de 14 a 40
Abrigos de todas clases. de 14 a 42
Chaquetones y capotes. de 13 a 38
Pelizos, capas, impermeables, bombachos, trajes de pana, cuellos, etc., etc.

Sección de Ropas
confeccionadas para niña

T-j-a forma sastre. de 14 a 50 ptes.
Vestidos lana. de 11 a 40
Abrigos últimos modelos. de 15 a 60
Abrigos terciopelo. de 24 a 44
Delantales, bufandas, trajes dril, vestidos de terciopelo, etc., etc.

Sección de Peletería

Abrigos de loutre, du Nord. de 280 a 490 ptes.
Echarpes de loutre, tap. per, vison renard, etc. de 13 a 140
Manguitos de loutre, tap. per vison renard, etc. de 32 a 70
Corbatas de loutre, tap. per, vison renard, etc. de 7 a 50
Corbatas y echarpes estilo astrakán. de 5 a 28

Sección de Camisería

Camisetas blancas o color. de 350 a 8 ptes.
Camisetas de franela. de 4 a 12
Calcetines de hil, algodón y franela. de 3 a 6
Pantecillos de hilo, seda y algodón. de 0.20 a 4
Tirantes de todas clases. de 1 a 7
Pijamas, ligas, fajas, jampelos, indispensables, botonaduras, etc., etc.

Sección de Género de Punto

Trajes interiores afelpados extra. de 6.50 a 8 ptes.
Trajes punto inglés, algodón o lana. de 5.25 a 13.50
Calcetines de algodón, lana o seda. de 0.50 a 6
Jerseys para sport. de 3.50 a 16
Medias para señora. de 0.50 a 6
Rodilleras, chalecos, fajas abdominales, bufandas, petos, etc., etc.

Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Tirac, echarpes, nudos, etc., etc. de 0.40 a 7 ptes.
Tipo especial de nudo última novedad. de 0.75
Bastones gran novedad de madera y púas. de 1 a 40
Paraguas para caballero. de 3 a 50
Paraguas para señora, modelo novedad. de 3 a 55
Sombrillas

Sección de Zapatería

Borceguí y Polaco negro. de 10.50 a 25 ptes.
Borceguí y Polaco color. de 10.50 a 22.50
Polaco y zapato negro para señora. de 10.75 a 22.50
Borceguí y comfortable. Señora y Caballero. de 2.75 a 8.50
Zapatos y Polaquitas negro y color para niños. de 6 a 12
Zapatillas, calzado para Football y Spor, Cremas, Píermos calzado de goma, etc.

Sección de Sombrereria

Sombrero hongo. de 6 a 12.50 ptes.
Sombrero flexible. de 4.25 a 15
Sombrero para niño. de 5 a 7
Sombrero para niña. de 5 a 7
Sombrero de copa. de 15
Gorras para caballero y niño de todas clases y modelos. de 2.50 a 5
Gorras marinero, sombreros sport, sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas etc., etc.

Sección de Guantería

Gaútes de cabritilla para señora, en negro y colores de 3 botones. de 2 a 2.50 ptes.
Gaútes para caballero color inglés y Jauván colores y negro. de 3 a 4
Gañtes reclamo, gamuza natural para caballeros y señoras. de 2.50 a 4
Gañtes imitación suecia. de 1.50 a 2
Gañtes de hilo, seda y lana para caballero, señora y niños.

Sección de Artículos de Viaje

Sacos de mano forma Cl-ty-beg. de 5 a 27 ptes.
Sacos de viaje forma Glasdon. de 40 a 120
Mundec, Viñeses y de camarote. de 55 a 195
Sejas inglesas. de 15 a 65
Secos de lana para ropa. de 7.50 a 15
Porta-mantas, mantas, perchas estuches para cuellos, Neceseros de viaje, Leggings, bastones, mochilas, bandas spor, sacos bambú, ceatas meriendas, etc., etc.

Exposición general de artículos de la temporada

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general.

VENTAS AL CONTADO